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Première des communions eucharistiques (2) et baptême de Néo

««  Si donc quelqu’un est dans le Christ,Si donc quelqu’un est dans le Christ,
il est une créature nouvelleil est une créature nouvelle  »»

a vie est une aventure. Parfois périlleuse. Nous pouvons
faire tous les plus beaux projets, il est bien difficile par-
fois de les réaliser. Nous en savons quelque chose depuis

qu’un certain virus a provoqué certains chamboulements… Une
comparaison peut se faire avec ce récit de l’évangile selon saint
Matthieu que nous lisons aujourd’hui. Jésus invite ses disciples
à passer « sur l’autre rive » du lac. Et voici que « survient une
violente tempête. » Dans ces cas-là, la panique gagne : qu’al-
lons-nous devenir, alors que notre barque prend l’eau ? Il est
extraordinaire qu’au beau milieu de ce tumulte Jésus semble
dormir, tranquille. On comprend dès lors que ses disciples le
réveillent : « Maître, nous sommes perdus ; cela ne te fait
rien ? » Il nous arrive parfois de nous adresser à Jésus dans des
termes semblables. Ce récit nous indique ce qui est en jeu dans
notre vie chrétienne, dans notre vie de foi. Jésus lui-même le
dit à ses disciples, un peu sur le ton du reproche : « Pourquoi
êtes-vous si craintifs ? N’avez-vous pas encore la foi ? » Il est
utile de nous rappeler que le contraire de la foi, ce n’est pas le
doute, mais la crainte, la peur.

L

Lors de notre Baptême, nous recevons de l’eau sur notre
front. Ceci nous rappelle que le mot « baptême » veut dire
« plonger », c’est-à-dire avoir le courage d’assumer nos crain-
tes, nos peurs. Quand on est chrétien, baptisé, on n’a pas peur
de se “mouiller” dans la vie. Et quand il nous arrive de baisser
les bras, il est indispensable de nous souvenir que nous ne
sommes jamais abandonnés, que Jésus reste présent avec nous
et que nous pouvons aussi compter les uns sur les autres. Le
Baptême marque de façon solennelle notre entrée dans une
grande “famille” : celle des chrétiens présents un peu partout
dans le monde. C’est le début d’une (nouvelle) aventure qui
s’ouvre devant nous, avec des joies immenses, mais aussi des

épreuves qu’il faudra bien affronter, un jour ou l’autre. Notre
vie chrétienne ressemble à cette traversée périlleuse des apô-
tres en compagnie de Jésus.

Aussi, sur notre route, il y a des étapes, des rendez-vous
qu’il convient d’éviter de manquer. Parmi ces rendez-vous, il y
a, par exemple, celui qui nous réunit ce matin, comme chaque
dimanche de l’année. La communauté des chrétiens, des bapti-
sés, est invitée à se réunir pour célébrer Jésus, pour l’accueillir
dans la Parole qu’il nous adresse. Cette célébration est la
Messe, le « repas du Seigneur » auquel nous sommes invités
au moins une fois par semaine. Nous y recevons le Corps du
Christ, car Jésus veut que nous formions son Corps, que nous
soyons témoins de sa Présence au milieu des hommes. Rece-
voir le Baptême, c’est recevoir cette Mission de devenir témoins
de Jésus et, si possible, des témoins joyeux et courageux. C’est
bien pour cette raison que nous avons besoin de nous réunir de
temps en temps, ne serait-ce que pour nous soutenir et nous
encourager, de la même manière que nous encourageons des
sportifs, comme au foot, par exemple.

L’apôtre Paul rappelle quelques éléments fondamentaux
de la foi chrétienne, en s’adressant aux chrétiens qui habitent la
ville de Corinthe, en Grèce. « Le Christ est mort pour tous, afin
que les vivants n’aient plus leur vie centrée sur eux-mêmes,
mais sur lui, qui est mort et ressuscité pour eux. » Du coup,
« nous ne regardons plus personne d’une manière simplement
humaine : si nous avons connu le Christ de cette manière,
maintenant nous ne le connaissons plus ainsi. » En effet, « si
quelqu’un est dans le Christ, il est une créature nouvelle. » Il
est bon se le rappeler de temps en temps, et le Baptême de Néo
nous offre l’occasion de nous le rappeler aujourd’hui. De mê-
me, ces jeunes qui s’approchent de la Table de l’Eucharistie en
communiant pour la première fois sont invités à garder
confiance et courage en répondant à l’invitation de Jésus qui
nous est sans cesse adressée. Oui, heureux, ceux qui sont invi-
tés au Repas du Seigneur, à toujours mieux connaître Jésus
pour le suivre et l’aimer en vérité !


